

EXPANSIÓN

Bonos corporativos, una opción para invertir con bajo riesgo

Así como el gobierno, las empresas también pueden emitir bonos de deuda. Esta puede ser una buena opción para poner a trabajar tu dinero.

lun 20 mayo 2024 11:00 AM

Si eres de los que buscan poner a trabajar su dinero para obtener rendimientos, pero el riesgo no es lo tuyo, hay una opción de bajo riesgo con la que puedes obtener mejores ganancias que prestándole dinero al gobierno.

Se trata de los **bonos corporativos**, los cuales, sin tener un nivel de riesgo elevado, ofrecen tasas de interés mayores a las de los bonos gubernamentales como los **Cetes**.

¿Qué son los bonos corporativos?

Así como el gobierno emite bonos, instrumentos de renta fija, las empresas también emiten deuda, estos son los bonos corporativos.

“Los bonos corporativos pueden ser más atractivos porque pueden pagar un rendimiento, lo que se llama *spread* o sobre tasa, por arriba de los bonos libres de riesgo (gobierno)”, explicó a *Expansión* Andrés Maza, chief investment officer en GBM.

El mayor interés que pagan los bonos corporativos se llama “premio al riesgo”, y dependerá de la calidad del emisor del bono, agregó Luis Alfredo de Urquijo, asset management de Vector Casa de Bolsa.

Antes de ser colocados, los bonos tienen que ser evaluados por las calificadoras de riesgo -como Standard & Poor's, Fitch-, de ello dependerá el premio que ofrecerá a los inversionistas.

Las calificadoras ponen distintas categorías a los bonos, las cuales van de alta capacidad, sobresaliente o buena, hasta mala o deficiente, detalló De Urquijo.

Actualmente en México la tasa de interés de referencia está en 11%. “Entonces, el interés que ofrecen los bonos corporativos pueden ofrecer entre 10 puntos base (0.1%) hasta dos o tres puntos porcentuales”, señaló Maza de GBM.

Es importante que sepas que los bonos corporativos pueden ofrecerte una tasa de interés fija o una tasa revisable periódicamente, durante el tiempo de vida del bono.

“Ahorita que se espera que las tasas de interés bajen, un bono que ofrece una tasa de interés fija, alta, que va a durar mucho tiempo, va a ser muy atractivo porque al bajar las tasas vas a obtener un premio muy alto”, destacó De Urquijo.

Otro punto importante, agregó, es que también hay bonos corporativos en Udis (unidades de inversión), los cuales son una opción en un escenario en el que se espera que la inflación vaya al alza.

Ventajas

Una de las principales ventajas de los bonos corporativos está en que, sin correr tanto riesgo, ofrecen ganancias más atractivas que los bonos gubernamentales.

A diferencia de las acciones, desde que comienzas a invertir en bonos corporativos conoces cuál es el interés (ganancia) que vas a recibir.

¿Cómo invertir en bonos corporativos?

Este tipo de instrumentos se lanzan a través de una Bolsa de Valores. En México está la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y la Bolsa Institucional de Valores (BIVA).

Como en cualquier otra inversión, es necesario tener cierto conocimiento de dónde vas a poner a trabajar tu dinero, así como conocer tu perfil de inversionista y la tolerancia al riesgo que tienes.

Invertir en bonos corporativos en directo no es sencillo, por lo que la recomendación de los especialistas entrevistados es acercarse a una casa de bolsa para recibir la asesoría adecuada para invertir en la opción que mejor se adapte al inversionista.

Antes de elegir un bono, pon especial atención a la calificación del mismo, así como al tipo de tasa de interés que te ofrece -fija o revisable-, y a los plazos, señalaron los entrevistados.